

*Состояние, проблемы и перспективы высшего образования в Республике Беларусь (социологический анализ):* аннотация к дипломной работе / Лина Алексеевна Ровенская; Факультет философии и социальных наук, Кафедра социологии; науч. рук. Н.В. Курилович.

*Объект исследования* – система высшего образования в Республике Беларусь. *Предмет исследования* – состояние, проблемы и перспективы высшего образования в Республике Беларусь. *Цель дипломной работы* – социологический анализ состояния, проблем и перспектив высшего образования в Республике Беларусь.

*Полученные результаты.* Рассмотрены основные периоды в истории становления и развития отечественной высшей школы: досоветский, советский и постсоветский. На основании анализа статистических данных сделаны выводы о состоянии системы высшего образования в Республике Беларусь. Представлен обзор законодательной базы страны в области высшего образования. Выделены основные проблемы высшего образования в Беларуси: модернизация, коммерциализация, массовизация. Определены перспективы развития отечественной высшей школы.

*Ключевые слова:* национальная система образования, высшее образование, Кодекс Республики Беларусь об образовании, реформа высшего образования, проблемы развития высшего образования, Болонский процесс.

*The state, problems and perspectives of higher education in the Republic of Belarus (sociological analysis):* annotation to the graduate work / Lina Rovenskaya; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Sociology; Scientific director – N.V. Kurilovich.

*Object of research* – the systems of higher education in the Republic of Belarus. *Subject of research* – the state, problems and perspectives of higher education in the Republic of Belarus. *Purpose of graduate work* – sociological analysis of state, problems and perspectives of higher education in the Republic of Belarus.

*The obtained results.* It represents the main periods in the history of formation and development of national high school: pre-soviet, soviet and post-soviet. Based on analysis of statistical data made conclusions about state of higher education in the Republic of Belarus. It represents the review of legislative bases of country in higher education. The main problems are identified in higher education in Belarus: modernization, commercialization and mass education. Prospects for the development of the national high school are identified.

*Keywords:* national system of education, higher education, the education code of the Republic of Belarus, higher education reform, development trends of higher education, the Bologna process.